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Relevo anunciado 
al frente de Cecam 

D esde dpasado 21 de julio, ytal vez con 
muchos meses de retraso sobre "el 
horarioprevisto",la Confederación 
Regional de Empresarios de CastEDa-

La Mancha (Cecam) tiene nuevo presidentey, con 
ello, nuevalíneade actuación dentro délos 
estrechos márgenes que lalógica económicay 
empresarial dictan en estatierra,yenestanación. 

EL relevo de Jesús Barcenas porÁngelNicolás 
supone, enprincipiOjUnarebígaenlatensión que 
estabageneraado la situadónpolíticay 
empresarial del presidente de los empresarios 
castellano-manchegos, que es ala vez presidente 
nacional délaCEPYME. Barcenas, quien durante 
15 años ha sido engeneralunbuenpresidente de 
lapatronal, empezabaaentrelazarproblemas 
ágenos ala organización castellano-manchega, y 
no eranpocos los que empezaban apedir una 
separadónmás dará entre los intereses de la 
CECAMylos intereses personales del presidente, 
en su batalla en el seno déla CEOE,yensus roces 
conun sectorimportante delempresariadoyla 
dase política de la región. 

Este análisisno supone necesariamente una 
críticaalagestíón de alguien que, como Barcenas, 
entiende que enlas oiganizadones empresariales 
también es necesario elliderazgo personaly la 
presencia en puestos dave del organigrama 
nadonal, cuanto más altoy más dave, mejor. Pero 
no se debe ignorar queCECAM debe trabígar 
prindpalmente en el ámbito castellano-
manchego, y seguir jugando unpapel dave enla 
concertadón social, y en el esfuerzo coróunto de 
todala sodedad cuando de progresoy esfuerzo 
por estaregión se trata, 

Nicolás, de momento, trae unavitolamás de 
coordinador de equiposytalante negodador que 
delíder carismáticoyluturo presidente nadonal 
delapatronal.Además,IIegadespués dehaber 
ganadoy dirigido organizadones empresariales, 
una de las exigencias que se le echaban de vez en 
cuando en cara a su antecesor. 

Sin embargo, si el dimade estos meses ha sido 
de derta tensión, elmodo en que Nicolás ha 
tratado dehaxíerunrelevotranquilo, anunciando 
induso actos de deferenciay respeto hada quien 
ha dirigido la CECAM todos estos años, ofrecen 
razones para confiar en una oiganizadón 
necesariapara el diálogo sodaly el progreso 
general. 

Santiago Mateo 

DIRECTOR DE ECONOMÍA 

SobrelaPAC 
La organización agraria Coag-IR insiste en la necesidad de que los 
agricultores sean el centro de la Política Agraria Común 

COAG-IR de Castilla-La Mancha 

esde 1986enque nosin-
(xjrporamos al entonces 
¡Mercado Común, las re
formas han sido una 
constante. La primera 
que vivimos fue 1988 y, 

desdeentonceshasta ahora, han habido 
ocho grandes revisiones de la PAC, más 
lasreformasdeOCM 'sdebastantes sec
tores. La rapidez con que se han sucedi
do estas reformas ha puesto a prueba la 
capaddaddeadaptacióndelsectoragra-
rioydelos agricultores. 

Sobre cada una de esas reformas se 
ha dicho antes de acometerla que era in
eludible y luego, después de aprobarla, 
que había sido un éxito. Y la pregunta 
que cabe hacerse es: si tan buenas han 
sido, ¿qué necesidad hay de hacer otras 
sin ni siquiera dartiempo averíos resul
tados de la anterior? 

Se puede contestar que los tiempos 
cambianyque habíaque adaptar laPAC 
alanueva situación, pero lo cierto es que 
desde 1988 en que se acometió la pri
mera reforma para dar respuesta a los 
compromisos aceptados por Europa en 
la Ronda Uruguay del GATT, todas las 
modificaciones se han orientado hada 
los mismos objetivos: reducirlos apoyos 
internos a la agricultura, reducir la pro
tección enlas fronteras, suprimir las ayu-
dasalaexportadónydebUitarlos meca
nismos de reguladón del mercado. 

La PAC de hoy es radicalmente dis-
tintadelaque conocimos cuando nos in
corporamos a Europa y, fruto de esos 
cambios, algunos de sus principios como 
la pref erenda comunitaria la estabiliza
ción de los mercados y la garantía ali
mentaria, han desapareddo o se ha di
luido extraordinariamente. 

¿Qué hemos logrado desmantelando 
cada vez más nuestra Política Agrícola 
Comijn?Eldesmantelamientooonelque 
senospedía padenday se nos tranquili
zaba, iba a ser bueno para los agriculto
res, iba a beneñdar a los consimiidores 
yarepercutirpositivamente sobre todos 
losdudadanosengeneral. Sin embargo, 
esono se parecedemasiadoal escenario 
actual. 

Por lo tanto, ahora que se empieza a 
hablar ya de cuál será la PAC del 2014 

creemos que antes de que se alcance un 
punto critico que rompa definitivamen
te la estructura del modelo agrícola eu
ropeo, es necesario reconocerlos erro
res que se hancometidoycambiarelrum-
bo de la futura PAC, no sólo enbenefido 
de los agricultoresy ganaderos, sino del 
coryunto de los dudadanos. 

Necesitamos una nueva PAC que 
apueste por el modelo social de agricul
tura, por una menor dependencia ali
mentaria del exterior, por recuperar el 
protagonismo de valor estratégico ali
mentario de nuestra agricultura y por 
ofi:«cer alos dudadanos alimentos de ga-
rantíaaunospredos rentables en el cam
po y asumibles por los consumidores. 

Hay en nuestra 
región 100 

beneficiarios que 
perciben por encima 
de los 200.000 euros 

de ayudas directas 

Para eso hace falta que las ayudas agra
rias vayan ligadas al mantenimiento de 
la actividad productivay que se recupe
ren, oonlas mejoras que seannecesaiias, 
los mecanismos quepermitanmantener 
el equilibrio y la estabilidad de los mer
cados internos. 

Se tienenqueponerenmarchamedi-
das que protejan la seguridad de los con-
sumidoreseuropeosylacompetitividad 
de nuestro sector, intensificando el con-
trolsobrelosproductosimportadospara 
exigirleslosmismosparámetrosdecali-
dad ambiental, sanitaria y sodal que se 
nos redaman a los agricultores y gana
deros europeos. 

Es necesario que, desde las autorida
des nadonales, pero también desde las 
comunitarias, se persíganlas situado-
nesdeabusoquesufrimoslosproducto-
res y los consumidores por parte de los 
eslabonesmásñiertesdelacadenadeali-
mentadón, estableciendo un marco le
gal de comerdalizadónagroalimentaria 

quecontribuyaanormalizarlasrelacio-
nescomerdalesdetalformaquesesean 
equitativas, transparentesyjustas para 
todos los agentes. 

Hayquemejorarlainformariónalcon-
sumidor porque tiene derecho a cono
cer, mediante un sistema de etiquetado 
transparente de origeny de doble prado, 
dedóndeprocedeloque sellevaalaboca, 
si respeta la normativa aplicable en la 
UniónEuropeay cuánto vale enrealidad 
lo que está comprando. 

Y fundamentalmente, no podemos 
seguir cambiándolo todo para seguir 
igual. No se puede seguir hadendo re
forma tras reformaparaque, alfinal, siga 
habiendo un pequeño número de bene-
fidarios que se lleven la mayor parte de 
las ayudas. 

En Castilla-LaMancha hay alrededor 
de 115.000 perceptores de ayudas di
rectas (con el pago al mosto han subido 
a casi 150.000 en el 2009). El total de 
ayudas directas concedidas en nuestra 
región en 2008 fue de 928 millones de 
euros, pues ha habido 12 beneficiarios C 
12 de más de 100.000) que se llevaron 
más de 115 mülones de euros. Da la ca
sualidad, además, que los 12 benefida-
rios que más ayudas directas se han lle-
vadoen Castilla-La Mancha son todos al
coholeras. Conesedatoesnormalloque 
está ocurriendo en el sector del vino, ya 
que el año pasado a las alcoholeras las 
subvendonaba la Unión Europea y este 
año las estamos subvendonandolos agri
cultores y las cooperativas. 

Hayennuestraregión lOObenefida-
rios que perciben por encima de los 
200.000 euros de ayudas directas, 100 
entre más de 100.000 quesellevanmás 
de 187 millones de euros. ¿Después de 
tantas reformas no ha habido forma de 
cambiar eso?. 

COAG-IRcreelaPACdelftiturodebe 
ser otra y que hay que poner en su cen
tro de gravedad a los profesionales, por
que somos en quienes se puede confiar 
para sacar adelante este sector puesto 
que nuestro futuro personal está com
prometido con éLy porque, contraria
mente alos especuladoresy cazaprimas, 
tenemoslavoluntadylavocadóndeman-
tenemos en él... sinos dejan, claro. 
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